



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



MAL ANDAN las cosas en **México** cuando el gobierno federal y sus funcionarios culpan a jueces y magistrados de la inseguridad... y no a la falta de resultados de su política en contra de la delincuencia.

EN DÍAS recientes, desde el Presidente de la República hasta el subsecretario de **Seguridad**, pasando por el vocero presidencial y hasta el gris director del **Sistema Público de Radiodifusión** han venido diseminando la especie –o habría que llamarle mentira– de que los delincuentes salen libres por culpa del sistema judicial.

ACUSAN a jueces, magistrados y ministros de liberarlos... pero nada dicen sobre el fracaso de las Fiscalías, tanto federal como estatales, para armar casos sólidos a partir de investigación y peritajes, no de supuestos o venganzas políticas. Desmantelar el sistema de justicia suele ser uno de los objetivos de los regímenes totalitarios para perpetuarse en el poder.

EN MEDIO de este ambiente resalta el mensaje de la ministra presidenta, **Norma Piña**, quien advirtió sobre los intentos del gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** de asfixiar al **Poder Judicial**, lo que sólo beneficiará a quienes violan la ley. ¿Por el bien de todos, primero los impunes?

• • •

POR CIERTO: en la presentación del proyecto de presupuesto para el **Poder Judicial**, que pidió apenas un 4% más que el año pasado, fue notoria la ausencia de la ministra **Yasmín Esquivel**. Y no es por ser fijados pero también se notó que los otros dos ministros fieles a la **4T**, **Loretta Ortiz** y **Arturo Saldívar**, fueron los únicos que no aplaudieron el fuerte discurso de **Norma Piña**.

• • •

PARA festejar el **Día de los Abuelos**, el gobernador poblano **Sergio Salomón** subió a sus redes un video bailando con su esposa. Nomás que hubo un detalle que se sintió un poquito fuera de lugar. En el video escribió: "La idea es morir joven lo más tarde posible".

Aunque plagiada, es una bonita frase salvo por el hecho de que el morenista asumió el cargo, precisamente, porque su antecesor falleció. ¡Ups!

• • •

TRATÁNDOSE de **Alejandro "Alito" Moreno**, medio **México** podría echarle en cara al **PAN**: "¡Te lo diiiije!". Y es que suena bastante sospechosa la repentina decisión del dirigente del **PRI** de querer bajar a **Beatriz Paredes** de la contienda ante **Xóchitl Gálvez**. De ahí que hay quienes se preguntan por qué de pronto quiere desbaratar la elección primaria del **Frente Amplio por México**.

LAS SOSPECHAS apuntan, por un lado, a que quiere regalarle a **AMLO** el pretexto perfecto para atacar a **Xóchitl**, haciendo parecer que su candidatura ya estaba decidida. La otra sospecha va por el lado de que busca ceder la nominación presidencial a cambio de decidir la de la **CDMX**, que le tocaba al **PAN**.

HABRÁ que ver si **Beatriz Paredes** se presta al juego de "Alito" o si se la juega por ella misma hasta la elección del domingo próximo. No es por desconfiar del campeón, pero por más que la honestidad lo persigue, él corre más rápido.